
令和６年２月定例会 本会議 ２日目  赤 尾 光 一  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

１．議案第１号 令和６年度熱海市一般会計予算について 

 ①令和６年度一般会計予算が過去１０年間で２番目の大型予算になった経緯を問う。 

 ②数年先を見据えた時に市の財政状況の推移をどのように考えているのか。 

 

２．能登半島での地震災害を受け、本市としての今後の防災の取組について 

 ①指定避難所における住民主体による避難所開設訓練の必要性について問う。 

 ②災害予防策として、市民の防災力強化に対する助成や補助金は現状何があるのか。 

 

３．地域経済の活性化について 

 ①今後、観光客の平準化を目指す中、ビジネス利用等の推進において平日利用の喚起、全国大会等

開催誘致とあるが、具体的な取組は何か。 

 ②インバウンド誘客の中にブルネイとの交流の強化とあるが、具体的にはどのような取組なのか。 

 

４．教育・保育に対する保護者負担の軽減について 

 ①令和６年度は給食費の負担軽減策が実行されるが、来年再来年も執行されると考えてよいのか。 

 ②今回の負担軽減となった予算の積算根拠は。 

 

 



令和６年２月定例会 本会議 ２日目  杉 山 恭 平  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

１．議案第１号 令和６年度熱海市一般会計予算について 

 ①４款１項４目 環境衛生費 環境にやさしい街推進事業経費について 

 ②９款２項１目 学校管理費 小学校校舎等改修経費について 

 

２．議案第１７号 熱海市伊豆山土石流災害に伴う固定資産税及び都市計画税の減免の臨時特例に関

する条例について 

 ①市長が職権により行うとあるが、基礎となる個々の固定資産税評価額の算定は行われているか。 

 

３．本市における災害対策について 

 ①能登半島地震発災後、令和６年度予算のうち防災関連予算の見直しはされたか。その場合、具体

的にどのような組替えがあったか。 

 ②災害時に道路の寸断等で孤立した場合、どのように対応するか方針を定めているか。 

 ③災害トイレの備蓄、マンホールトイレの設置状況はどうか。 

 ④水道管破損による断水の備えとして、本市では耐震管への布設替えはどの程度進んでいるか。 

 

４．令和６年度施政方針演説について 

 ①平成３０年に１２カ年計画として示された熱海２０３０ビジョンの進捗をどうとらえているか。 

 ②地域防災力の向上と充実強化に努めるとあるが、その具体策は何か。 

 ③移住・就業支援の補助について具体策は何か。 

 

５．一部地域で導入が進むラーケーションについて 

 ①本市におけるラーケーション検討状況はいかがか。 

 

 



令和６年２月定例会 本会議 ２日目  室 伏 友 三  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

１．インバウンド対策と熱海観光局設立について 

 ①来年度のインバウンドに対する総予算額と今期決算額の総括 

 ②台湾へのインバウンド対策費用の内容 

 ③今後の欧米系のインバウンド獲得のための費用について 

 ④熱海観光局設立に求められる人材の資質と選任方法 

 ⑤熱海観光局に携わる職員の勤務環境 

 ⑥熱海観光局への民間からの採用について 

 ⑦オーバーツーリズム対策 

 ⑧宿泊税と入湯税の運用について 

 ⑨本市が目指す熱海観光局の方向性について 

 

２．「新図書館構想」策定に向けて 

 ①図書館建設が熱海フォーラムの構想から除かれたことについて再検討の余地はないのか。また新

しい図書館構想についての考えを問う。 

 ②熱海ゆかりの人物に関する資料の管理とその活用について 

 



令和６年２月定例会 本会議 ２日目  稲 村 千 尋  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

１．議案第１号 令和６年度熱海市一般会計予算、８款消防費について 

 ①最新鋭はしご車の配備基準と本市の中高層建物は何棟あるのか。 

 ②市民・観光客の安全を守るため、どのようなはしご車を更新整備したいのか。 

 

２．大規模災害について 

 

３．少子高齢化対策について 

 ①本市は甚だしい出生数の減少をどのように捉え、熱海に必要な少子化対策を具体的に示し、新年

度予算においてどのような取組をされたか。 

 ②高齢者福祉について 

 

４．議案第１６号 熱海市宿泊税条例について 

 ①宿泊税が導入された場合、少子高齢化対策等に充当できる一般財源はどれ程増えるのか。 

 ②宿泊税の使い道について 

 

 



令和６年２月定例会 本会議 ２日目  竹 部  隆  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

１．議案第９号 令和５年度熱海市一般会計補正予算（第５号）のうち７款土木費の繰越明許費につ

いて 

 ①７款土木費における各会計年度繰り越し件数が多く見受けられるが、予算計上は適正に行われて

きたのか。 

 

２．議案第１６号 熱海市宿泊税条例制定等について 

 新たに導入される宿泊税及びこれまでの入湯税について 

 ①熱海市の観光関連業界の更なる躍進として期待される宿泊税だがその使途について不透明感が

ある。現状の入湯税との関わりはどのようになるのか所見を伺いたい。 

 ②宿泊税収入はどの位を想定しているか。関連して入湯税収入はどの位を見込んでいるか。 

 ③これまで観光関連予算に投入されてきた財源は他の使途に振り替えられるのか。 

 ④入湯税はフォーラム建設費に使うことができないか。 

 

３．熱海フォーラム建設構想と熱海版ＤＭＯ構想について 

 ①熱海フォーラム建設構想の進捗状況はどのようになっているのか。 

 ②熱海版ＤＭＯ構想には会議などができるコンベンション的な建物は必要と思うが対策は考えら

れているのか。 

 

４．本市の高齢者福祉施策について 

 高齢者外出支援や補聴器購入費補助など本市の高齢者福祉施策は他市と比べ遅れていると思うが、

市長は障がい者や高齢者福祉施策をこのままでよいと理解しているのか改めて市長の見識を問う。 

 ①高齢者外出支援は民間や地域のボランティア活動に頼るだけでいいのか。オンデマンドやデマン

ドによるボランティアの乗用車利用などに支払う利用料金を市が担えないのか。担えないとするな

らばその理由を説明されたい。 

 ②加齢による難聴者への補聴器の購入費助成に関する請願が関係団体から出され市議会議員全員

の賛同を得て採択された。その後他市の状況を見て早急に対応するとのことであったが、困窮者の

現状を把握し一日も早い本市独自の助成制度の創設を要望する。制度創設までのスケジュールを示

してください。 

 

５．本市の災害対策について 

 ①１月１日に発生した能登半島地震被害を受け、同じ半島である本市における今後の災害対策につ

いて、能登地方の地震と津波発生後の対策について新たにどのような対応が必要で早急に講じなけ

ればならない対策は何か。また行政のすべきこと、市民自身がすべきことなど何か新たな発見はあ

ったか。 

 



令和６年２月定例会 本会議 ２日目  越 村  修  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

１．議案第１号 令和６年度熱海市一般会計予算 ４款衛生費 ２項清掃費  

３目廃棄物処理費 災害廃棄物処理経費について 

 ①熱海市災害廃棄物処理計画について 

 ②伊豆山土石流災害における災害廃棄物処理について 

 ③伊豆山土石流災害及び能登半島地震を踏まえての災害廃棄物処理計画の見直しについて 

 

２．議案第１号 令和６年度熱海市一般会計予算 ９款教育費 ２項小学校費  

１目学校管理費 小学校校舎等改修経費について 

 ①教育施設の改修・補修状況について 

 ②今後の改築について 

 

３．伊豆山土石流災害からの復旧・復興について 

 ①市道岸谷２号線の完成及び市道岸谷本線の着工について 

 ②復興事業に係る公園について 

 ③災害対策基本法第６３条警戒区域解除後の生活環境について 

 

４．伊豆半島ジオパーク（仮称）「信仰の道」構想について 

 ①（仮称）「信仰の道」構想の内容について 

 ②誘客効果について 

 

５．教育長任期の２期６年を終えての所感について 

 ①教育長がこの６年間で大切にし、また達成したことについて 

 

 



令和６年２月定例会 本会議 ３日目  新 野 陽 平  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

１．公共交通の維持について 

 ①路線廃止が度々取りざたされているが、現状市としてはどのような都市計画及び人口動態に基づ

き、公共交通施策を立てていますか。 

 ②バス運営会社とは運転士不足含め、路線維持に向けて現状どのような話し合いを行っています

か。 

 ③公金で赤字を補填している現状、経営努力の監督や収支報告書の確認等は行っていますか。 

 ④本年４月より部分的に始まるライドシェアはどのように対応する予定ですか。 

 

２．住環境の整備について 

 ①現在空き家の所有者が市に空き家の相談（売却や利活用等）をした際、どのような相談支援体制

がありますか。 

 ②集約化中である市営団地に現住の方々から今後の暮らしの要望や意見を聴き反映させる予定は

ありますか。 

 

３．熱海フォーラム構想について 

 ①伊豆山復興計画との兼ね合いもあるが、構想としてはいつ再開の予定ですか。 

 ②図書館が当時の構想から離脱したとの認識だが、離脱した経緯を改めて教えてください。 

 ③一般的には文化施設は一か所に集まることで市民の利便性向上や文化発信の拠点としての親和

性や発信力を重視するが、今後の検討方針に変更は無いですか。 

 

 



令和６年２月定例会 本会議 ３日目  泉明寺 みずほ  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

１．議案第１７号 熱海市伊豆山土石流災害に伴う固定資産税及び都市計画税の減免の臨時特例に関

する条例について 

 ①この特例条例を制定する動機は何か。 

 ②固定資産税の納税義務者、課税客体、課税標準を教えてください。 

 ③災害による固定資産評価額の見直しなどの対応、いわゆる課税標準である適正な時価を算出する

ための対応があると聞くが、どういったもので伊豆山の災害への適用はするのか。 

 ④令和５年度の予算に、「伊豆山土石流災害に係る固定資産評価更新業務委託」という固定資産の

災害査定に係る委託料の計上があったが、これはどのような内容で実施したのか。 

 ⑤この条例が内包する問題点は何か。その問題点はどのように解決したのか。 

 

２．伊豆山逢初川流域の復旧・復興について 

 ①上流部の橋の復旧について、工程がどうなっているのかを含め、復興工事全体の具体的な行程表

を示して下さい。 

 ②市道伊豆山神社線の切り回し道路工事を単年度で行わない理由は何か。 

 ③公園の用地確定測量を今年の６月に行う理由は何か。また、用地確定測量を行った家に、その後

用地買収交渉に行かない理由は何か。 

 ④発注形態について、なぜスピード感ある発注形態を取らないのか。 

 

３．防災（トイレトレーラー、障がい者災害時サポート）について 

 ①過去に「災害時におけるトイレトレーラーの必要性」について提案しているが、その後、検討は

されたか。 

 ②能登半島地震以降、「特に女性に知ってほしい事」として、災害の備えや対策を紹介するサイト

が増えている。熱海市でも、最新の備えと対策について検討する機会を持ったか。 

 ③三島市では「障がいのある方への災害時サポートガイド」というものが作られているが、誰もが

被災者になる可能性がある中、協力しながら危機を乗り越えていくためにこのようなガイドは作成

しておくべきではないか。 

 

４．職員の働き方などについて 

 ①離職者が多い状況をどう捉えているのか。 

 ②職員が働きがいを感じない職場になっていないか。 

 ③職員の健康管理はどのようにしているのか。 

 ④現在、悩みを抱えている職員はいないか。相談を受けている案件はないか。（相談内容は問わな

い） 

 ⑤外部機関への相談や受診がしやすいよう配慮されているのか。 

 ⑥障がいの有無など含め、職員の特性にまつわる働き方への指導は確立されているか。 

 ⑦市長、副市長は職場環境の向上にどの様に心を砕いているのか。 

 

 



令和６年２月定例会 本会議 ３日目  山 田 景 照  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

１．施政のバランスについて 

 ①市長は、ただ今において、「①人手不足・人口減少対策」と「②観光振興・誘客」のどちらがよ

り重要と考えるか。また、その理由を問う。 

 ②宿泊客数Ｖ字回復と言われた時期もあったが、その前後で市税収入は増えたか。 

 

２．議案第１６号 熱海市宿泊税条例について 

 ①宿泊事業者には、手厚い説明をされてきたようだが、観光業に従事しない市民に対して、どのよ

うに説明してきたのか。 

 ②これまでも、観光に注力してきた認識だが、市税収入は減少傾向。宿泊税は、観光施策にしか使

えず、住民福祉にいつ・どのように返ってくるのか。 

 

３．観光施策について 

 ①市長の言う平日のビジネス需要喚起策について 

  目標とする値や本施策の継続・断念の基準をどのように考えているか。 

 ②花火大会について 

  個人の寄附で花火大会が追加開催されたとの由、花火大会の主催権をふるさと納税の返礼品と

し、財源確保とＰＲを両立できないか。 

 

４．行政ＤＸの推進状況について 

 ①ＲＰＡ（robotic process automation）導入後の稼働状況について問う。 

 

 

 



令和６年２月定例会 本会議 ３日目  橋 本 一 実  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

１．令和６年度施政方針と重点施策について 

 

２．議案第１６号 熱海市宿泊税条例について 

 

３．能登半島地震を教訓とした防災対策の見直しに関して 

 

４．本市の小中学校に通う子供たちの安全対策について 

 

５．建設残土の問題について 

 

 



令和６年２月定例会 本会議 ３日目  後 藤 雄 一  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

１．議案第１号 令和６年度熱海市一般会計予算うち、４款１項２目の各種予防接種経費における帯

状疱疹ワクチン予防接種について 

 ①１回の接種に対して４千円の助成とした理由について 

 ②県内の他市町での助成の実施状況をお示し下さい。 

 

２．市民の防災意識を高めるための取組について 

 ①市民自らの自助を高めていくことが必要と考えるが、本市としての取組は 

 

３．重層的支援体制整備事業について 

 ①２年間の準備期間中積み上げたノウハウはどのようなものがあるか伺う。 

 ②県内では熱海市と函南町の２市町しか取り組んでいませんが、ノウハウの蓄積のための情報交換

はあるのか伺う。 

 ③本事業開始以降、本市が取り組んだ案件はどのようなものがあるのか。対応状況と、重層的支援

体制整備事業の現状も併せて伺う。 

 

４．ミニバス まめっこ号の実証実験について 

 ①令和６年２月から有償化されたことに伴う利用者状況について伺う。 

 ②有償化で新たに見つけた課題と、市の見解は 

 ③まめっこ号を本格的に運行する上での市としての関わり方について伺う。 

 



令和６年２月定例会 本会議 ３日目  高 井 一 幸  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

１．議案第１号 令和６年度熱海市一般会計予算について 

 ①伊豆山土石流災害復旧・復興に関する件 

 

２．議案第３号 令和６年度熱海市介護保険事業特別会計予算について 

 ①ホームヘルパーの基本報酬等の件 

 

３．補聴器購入助成について 

 

４．高齢者施策について 

 

５．熱海市総合福祉センター浴場について 

 

 



令和６年２月定例会 本会議 ３日目  田 中 秀 宝  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

１．議案第１号 令和６年度熱海市一般会計予算について（施政方針内容についても含む） 

 

２．議案第１６号 熱海市宿泊税条例について 

 

３．加齢性難聴者の補聴器購入の助成を求める請願について 

 

４．本市出身の全国的な活躍で郷土の誇りとして敬愛するべき者に対しての功績に対する市の関与に

ついて 

 

５．能登半島地震に関連して 

 

６．公務員の副業について 

 

 


